

## Diputación introduce la economía circular en la planificación estratégica de los territorios

Esta perspectiva es fundamental para garantizar la sostenibilidad y viabilidad de proyectos de desarrollo de la provincia

lunes 05 de junio 2023



Un proyecto de cooperación interregional para promover políticas económicas que hagan un uso más eficiente de los recursos.

Socios del Proyecto



Universidad HESAM (FR)  
Centro de Innovación de Bohemia Central (CZ)  
Diputación Provincial de Granada (ES)  
Consejo Regional de Borgoña Franco-Condado (FR)  
Universidad de Ciencias Aplicadas Van Hall Larenstein (NL)  
Agencia de Desarrollo Regional Central (RO)



El próximo mes de julio culmina el proyecto europeo Color Circle, impulsado por la Diputación de Granada, que tiene entre sus objetivos introducir la perspectiva de la economía circular en las agendas urbanas, tanto a nivel municipal como supramunicipal y provincial.

“Hemos conseguido que la planificación estratégica de la provincia recogida en las agendas urbanas donde se detallan los proyectos de desarrollo de Granada tenga presente la economía circular, una perspectiva esencial para garantizar la sostenibilidad y viabilidad de dichos proyectos”, ha señalado Ana Muñoz, diputada en funciones de Empleo y Desarrollo Sostenible.

Para conseguir este logro ha sido fundamental la puesta en contacto entre el mundo universitario y los territorios, lograda tanto a través del programa formativo Puentes y la iniciativa “Impronta Granada”.

En cuanto a Puentes actualmente está en marcha su tercera edición iniciada en el mes de abril y que se prolongará hasta septiembre. El objetivo general de este programa es favorecer la inserción sociolaboral de jóvenes universitarios menores de 30 años, mediante formación especializada y la realización de prácticas extracurriculares en proyectos locales de desarrollo sostenible en municipios en su mayoría en riesgo de despoblación, vinculando el talento joven a los territorios. Gracias a las sinergias generadas con el proyecto Color Circle la formación de estos jóvenes incluye un módulo específico sobre economía circular. “Por tanto, se ha logrado que la perspectiva de la economía circular sea un aparte esencial de los proyectos desarrollados por los estudiantes que surgen de las agendas urbanas de los municipios en los que trabajan los jóvenes durante sus prácticas”, ha afirmado Muñoz.

Por otro lado, la iniciativa “Impronta Granada”, creada como una alianza entre la Universidad de Granada y la Diputación de Granada para abordar los desafíos del territorio con el apoyo de los conocimientos científicos de diversas instituciones y actores sociales, avanza con éxito, según ha informado Muñoz. De hecho, se ha convertido en un proyecto piloto nacional para vincular la Universidad con la implementación de las Agendas Urbanas, en colaboración con el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana. Además, ha recibido ayudas para desarrollar un proyecto sobre ciencia ciudadana en el marco de la convocatoria 2022 de FECYT (Plan Estatal de Investigación Científica y Técnica y de Innovación). Además, la plataforma web de Impronta ha culminado su segunda fase de desarrollo al conectar agendas urbanas impulsadas por Diputación a los datos del ecosistema investigador de la Universidad: “Granada Investiga”, con lo que se facilitará la transferencia de conocimiento al sector público y un diálogo creativo y productivo entre territorio y academia.

Color Circle comenzó su andadura en agosto de 2019, ha sido desarrollado gracias a la financiación del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), a través del programa Interreg Europe, con el que se promueve un aprendizaje que permita mejorar las políticas públicas mediante un intercambio de conocimiento en un marco transnacional. El objetivo de Color Circle ha sido impulsar el papel que las entidades locales pueden jugar en el avance hacia una economía circular, conectándolas con el mundo universitario y los centros investigadores. Para ello, la Diputación de Granada ha colaborado durante 4 años con la Universidad de Hesam – París, (entidad líder), el Consejo Regional Borgoña – Franco Condado (Francia), la Universidad de Ciencias Aplicadas Van Hall Larenstein (Países Bajos) y la Agencia de Desarrollo Centru (Rumanía).

